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Итоги роуд-тура «Россия – спортивная держава»  
 
14 прославленных спортсменов приняли участие в роуд-туре, посвященном 
юбилейному Х международному форуму "Россия - спортивная держава". 
Автопробег за 8 дней прошёл по маршруту Москва - Нижний Новгород - Казань - 
Уфа - Челябинск - Омск - Новосибирск - Кемерово, где финишировал на площадке 
Форума. Организаторами проекта стали спортивная платформа Фонда 
Росконгресс - "РК-Спорт" и Министерство спорта Российской Федерации.  
 
Трёхкратная олимпийская чемпионка по синхронному плаванию Александра 
Пацкевич приняла участие в первом этапе автопробега. Спортсменка стартовала 
от здания Министерства спорта. Александра Пацкевич подчеркнула, что идея 
роуд-тура сейчас особенно актуальна: «Объединиться, поддерживать друг друга 
и быть вместе. Я уверена, что наши спортсмены продолжат совершенствовать 
своё мастерство и не опустят рук. А благодаря таким акциям мы ещё и 
рассказываем о разных регионах нашей замечательной страны». 
 

 
 
Министр спорта Российской Федерации Олег Матыцин отметил: «Мне очень 
нравится идея тура, и я благодарен за неё коллегам из «Росконгресса». В 
продвижение форума включилась дружная компания олимпийских чемпионов. 
Этот форум даст возможность в непростое время обменяться мнениями, обсудить 
векторы развития нашего спорта и взаимодействие с международными 
партнёрами». В церемонии старта также приняли участие заместитель Министра 
спорта Одес Байсултанов и директор Центра спортивной подготовки сборных 
команда России Георгий Брюсов. 
 
 
 



 

Лаборатория побед 
 
После этого Александра Пацкевич отправилась в УТЦ «Новогорск» – место, хорошо 
знакомое не одному поколению олимпийских чемпионов. На знаменитой 
федеральной базе Александра встретилась с многократными чемпионками мира 
по художественной гимнастике Диной и Ариной Авериными, а также чемпионкой 
Спартакиады-2022 Лалой Крамаренко. 
 
«Нам повезло, у нас есть Ирина Александровна Винер, которая мотивирует нас и 
вообще всех гимнасток. Другим спортсменам хочу пожелать искать новые цели, 
совершать новые открытия, чтобы продолжать выступать и тренироваться. Всё 
зависит от вас, всё внутри вас, в вашем сердце», – сказала Дина Аверина. 
 

 
 
Наследие ЧМ-2018 
 
В Нижний Новгород приехали чемпионка Токио-2020 по спортивной гимнастике 
Лилия Ахаимова и баскетболист сборной России Виктор Кейру. Визит начался с 
посещения стадиона «Нижний Новгород» — наследия чемпионата мира по 
футболу. «Я впервые побывала в Нижнем Новгороде и просто потрясена этой 
ареной. Очень красивый стадион, настоящая достопримечательность города. 
Здорово, что здесь проходит не только футбол, но и концерты, даже свадьбы! 
Очень важно, чтобы такие спортивные объекты становились центрами притяжения 
для жителей», — отметила Лилия Ахаимова. Участники роуд-тура также посетили 
загородную спортивную базу «Академия 52».  
 
 



 

 
 
Школьный спорт и уникальный экстрим-парк 
 
В Казани к Виктору Кейру присоединился победитель Сочи-2014 по лыжным 
гонкам Александр Легков. Вместе они посетили финал первой Всероссийской 
школьной лиги по волейболу и встретились с олимпийским чемпионом Максимом 
Михайловым. 
 
«К сожалению, в моем детстве не было соревнований такого масштаба и с такой 
большой аудиторией. Очень правильно, что дети уже сейчас могут почувствовать 
себя профессиональными спортсменами. Детский спорт — это самое важное», — 
подчеркнул Максим Михайлов. Он также отметил, что играет за «Зенит — Казань» 
с 2010 года, и на его глазах город преображался к Универсиаде-2013 и продолжает 
развиваться. «Здесь появилось просто все: от хороших дорог до множества 
классных спортивных объектов», — сказал легендарный волейболист.  
 
 

 

 

 



 

 
 
После волейбола Легков и Кейру отправились в парк «Урам» — крупнейший в 
стране центр экстремальных видов спорта. Легков был настолько впечатлен, что 
даже сам надел шлем и попробовал преодолеть трассу на велосипеде BMX. «Здесь 
есть все условия для занятий скейтбордингом, BMX, баскетболом 3×3 и другими 
модными молодежными видами спорта. Очень важно, чтобы такие комплексы, как 
„Урам“, появлялись по всей стране», — подчеркнул Виктор Кейру.  
 
Спартакиада как мотивация 
 
Участники роуд-тура также пообщались с победителями Токио-2020 Артуром 
Далалояном и Никитой Нагорным, которые участвовали в Казани в 
заключительном турнире возрожденной Спартакиады сильнейших.  

 



 

«В этом году у нас в Казани уже третий всероссийский турнир, и город встречает 
гимнастов всегда очень тепло. Радует, что здесь всегда на трибунах много детей», 
— заметил Далалоян. «Любые соревнования, которые объединяют много видов 
спорта, для меня большая мотивация. Когда ты видишь результаты победителей 
в разных видах, это реально подбадривает и мотивирует», — рассказал Нагорный 
о настрое на Спартакиаду. 
 
Региональные центры подготовки  
 
Получив напутствие от гимнастов, Легков отправился дальше по маршруту роуд-
тура — в Уфу. Он встретился с лыжниками Башкортостана, а также получил 
мастер-класс по фехтованию от олимпийской чемпионки Аделины Загидуллиной. 
Эти мероприятия прошли в Центре спортивной подготовки Башкортостана имени 
13-кратной чемпионки Паралимпийских игр Римы Баталовой. В этом уникальном 
спортивном комплексе, открывшемся в 2019 году, созданы условия для 
подготовки по 49 видам спорта. Александр Легков также посетил новый Центр 
гимнастики, заработавший весной этого года.  
 

 
 
«У башкирских спортсменов отличные условия для тренировок. На подходе также 
Дворец борьбы и другие объекты. Здорово, что столько же внимания здесь 
уделяется и развитию массового и школьного спорта. По инициативе главы Радия 
Хабирова внедряется программа по строительству типовых бассейнов. 
Реализуется программа „Борьба — в школу!“, а в ноябре Уфа будет принимать 
фестиваль школьного спорта стран СНГ», — поделился впечатлениями Александр 
Легков.  
 
 



 

 
 
Конькобежный кластер 
 
Этап в Челябинске провела серебряный призер Олимпийских игр по 
конькобежному спорту Ольга Фаткулина. Она показала конькобежный кластер — 
ледовую арену «Уральская молния», новый центр шорт-трека, а также музей, в 
котором собраны уникальные артефакты из мира конькобежного спорта. «Еще в 
начале века в России не было ни одной крытой арены для конькобежцев с 
искусственным льдом, и открытие „Уральской молнии“, названной в честь 
легендарной Лидии Скобликовой, было прорывным событием для нашего спорта. 
Здорово, что несколько лет назад рядом появился свой дом и у шорт-трека», — 
отметила спортсменка.  
 

 
 



 

Новые идеи 
 
Ольга Фаткулина также рассказала, что готова посоревноваться с машиной на 
льду Байкала в рамках традиционного фестиваля скорости. «Бежать на таком 
огромном пространстве, где нет стен и других ограничений — интересно. Есть 
идея зарубиться, кто быстрее на льду — я или машина. Не все так однозначно, как 
кажется, ведь скорость я набираю гораздо быстрее. Нашему виду действительно 
не хватает популяризации, не хватает элементов шоу. Такие соревнования могли 
бы привлечь внимание к конькобежному спорту», — сказала Ольга Фаткулина.  
 
Уникальный трек, новые суперарена и уличные площадки  
 

 
 
Двукратная олимпийская чемпионка по стрельбе Виталина Бацарашкина стала 
экскурсоводом по спортивному Омску. Она показала единственный за Уралом 
велотрек, выполненный по олимпийским стандартам, который прямо сейчас 
принимает международные соревнования по велоспорту. «Это уникальный 
объект, причем внутри полотна организован тренировочный процесс для разных 
видов спорта и также проводятся соревнования. Например, здесь на велотреке 
проводится турнир на призы другого двукратного олимпийского чемпиона из 
Омска — боксера Алексея Тищенко. Современный центр единоборств находится 
неподалеку. Новый центр есть и у гимнасток — в Омске выросли Ирина Чащина, 
Евгения Канаева и другие прославленные спортсменки. Пользуясь случаем, хочу 
обратиться с просьбой к властям о новом спорткомплексе для стрелков», — 
сказала Виталина Бацарашкина.  
 
 

 

 



 

 
 
Двукратная олимпийская чемпионка также побывала на «G-Drive Арене», 
готовившейся к открытию. Новая суперарена станет домом для хоккейного 
«Авангарда», а также развлекательным и культурным центром для жителей 
Омска. Свое название «G-Drive Арена» получила летом этого года на 
Петербургском международном экономическом форуме. «Авангард» и «Газпром 
нефть» подписали соглашение об этом на главном деловом событии года. 
 
В рамках этапа роуд-тура в Омске также состоялось открытие уже девятой 
уличной спортивной площадки по проекту звезды смешанных единоборств 
Александра Шлеменко.  
 
Сила традиций и спорт как социальный лифт 
 

 



 

Двукратный победитель Олимпийских игр по греко-римской борьбе провел этап 
роуд-тура в Новосибирске, темами которого стали спорт как социальный лифт и 
сила традиций. Знаменитый борец встретился со школьниками, а также провел 
мастер-класс в родном для себя зале «Динамо». В этом зале легендарный Виктор 
Кузнецов тренировал трехкратного победителя Олимпийских игр по греко-
римской борьбе Александра Карелина, а спустя годы работал с Романом 
Власовым. 
 
«Сегодня вы в правильном коллективе, в правильном месте. Вас окружают друзья, 
которые также преследуют правильные цели. Борьба учит не только побеждать, 
но и жить, переносить трудности, брать на себя ответственность. И что особенно 
важно — она учит любить нашу Россию. Сегодня особенно важно любить свою 
страну, сплотиться вокруг нее и делать все для ее процветания», — обратился 
Роман Власов к юным борцам.  
 
Мы вместе. Спорт 
 

 
 
Роман Власов также провел заключительный этап роуд-тура, финишировав в 
Кемерове на площадке форума «Россия – спортивная держава». Он принял участие 
в церемонии посадки деревьев в парке Олимпийской славы и других 
мероприятиях форума.  
 
«Девять олимпийских чемпионов за восемь дней посетили восемь мест силы 
российского спорта на пути из Москвы в Кемерово. Наши прославленные 
спортсмены показали знаковые объекты, совсем новые спорткомплексы и 
домашние центры подготовки, провели мастер-классы и встретились со 
школьниками. Хочу поблагодарить Фонд Росконгресс за организацию этого 
проекта. Роуд-тур ещё раз показал, что Министерство спорта, спортсмены 



 

сборных России, регионы — это единая команда. Вместе мы можем преодолеть 
любые вызовы, стоящие перед российским спортом», - подчеркнул Олег Матыцин. 
 
Сюжеты из роуд-тура форума «Россия — спортивная держава» можно 
посмотреть в телеграм-канеле спортивной платформы Фонда Росконгресс - 
"РК-Спорт": 
 
Москва — https://t.me/Sport_Roscongress/667  

Нижний Новгород — https://t.me/Sport_Roscongress/678  

Казань — https://t.me/Sport_Roscongress/680  

Уфа — https://t.me/Sport_Roscongress/690  

Челябинск — https://t.me/Sport_Roscongress/691  

Омск — https://t.me/Sport_Roscongress/700  

Новосибирск — https://t.me/Sport_Roscongress/712  
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Контакты: 
   
Москвитин Сергей Николаевич 
Генеральный директор ООО «РК-Спорт» 
+7 910 484 9212 
Sergei.moskvitin@roscongress.org 
 
Силаева Дарья Михайловна 
Руководитель дирекции по организации спортивных и зрелищных 
мероприятий Фонда Росконгресс 
+7 926 535 3375  
darya.silaeva@roscongress.org 
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